

**Zeitschrift:** Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne

**Herausgeber:** Université de Lausanne, Faculté des lettres

**Band:** 26 (1954-1956)

**Heft:** 1

## Vorwort

**Autor:** [s. n.]

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

26<sup>e</sup> tome

N° 1

Décembre 1954

---

# ETUDES DE LETTRES

Bulletin de la Société des Etudes de Lettres N° 92

---

---

*Le 1<sup>er</sup> novembre 1954, la séance d'ouverture des cours de la Faculté des Lettres a été consacrée à la mémoire de René Bray. On sait que René Bray avait expressément refusé tout cérémonial autour de sa mort. Dans la pleine et ultime conscience qu'il prenait de lui-même, avec le courage si lucide et si réservé qu'il montra au seuil de la mort, il donnait à son entourage, à ses amis, à tous ceux qui l'aimaient et le perdaient, une consigne de respect et de silence. Ils n'ont point pensé la rompre ou ils ne l'ont rompue que par fidélité à une présence qui s'imposait à eux en évoquant, dans l'Université où il enseigna avec une autorité si ferme et si durable, sa personne et son œuvre.*

*Les Etudes de Lettres sont heureuses de s'associer à l'hommage de la Faculté des Lettres en publiant le texte des discours qui furent prononcés le 1<sup>er</sup> novembre 1954, à l'Aula du Palais de Rumine : l'hommage du doyen de la Faculté, M. Pierre Thévenaz ; l'hommage du représentant des étudiants, M. Michel Chauvy ; enfin la belle étude de M. Jean Pommier, professeur au Collège de France, que son auteur présentait également comme un hommage à un collègue et à un ami.*

